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Antrag zu den Etatberatungen 2022 
 

Finanzielle Förderung der Musikalischen Akademie 
 

Antrag: 
 
 
institutionelle Förderung der Musikalischen Akademie in Höhe von 100.000 Euro im Jahr 2022 sowie in 
den Folgejahren 
 

 
Dienststelle: TEH: TFH: Seite im Haushaltsplan 
41 Ja Nein 279 

HH-Plan 2022: HH-Plan 2023: HH-Plan 2024: HH-Plan 2025: 
100.000,00 € 100.000,00 € 100.000,00 € 100.000,00 € 

Produkt-Nr/Inv.    
1.26.20    

Strategisches Ziel: 3 Vielfalt leben, Zusammenhalt schaffen. 
 

Antragsbegründung: 
 
 
Die Musikalische Akademie hat durch die Pandemie 700 Abonnenten verloren, was einen jährlichen 
Verlust von rund 100.000 Euro bedeutet. Darüber hinaus sind weitere rund 100.000 Euro an 
Verlusten aufgelaufen. Das Hauptproblem für die aktuelle finanzielle Situation ist derzeit die Rückstellung 
für noch nicht ausgezahlte Kartengelder, die nach dem 31. Dezember ggfls. aufgelöst 
werden muss und den Verein in eine Situation bringen würde, die eine Insolvenz bedeuten würde. Ob 
diese Situation eintritt hängt maßgeblich davon ab, ob die Karteninhaber ihre Forderungen 
geltend machen oder nicht.Hinzu gekommen ist, dass sich mit Einsetzen der Pandemie erhebliche 
Mehrkosten für Hygienemaßnahmen, Konzertverlegungen und Konzertabsagen sowie Livestreams für den 
Verein entstanden 
sind, die mit ursächlich für die finanzielle Lage sind. Die Einnahmen aus Abonnements sind im Vergleich 
zu den Einnahmen im Jahr 2011/12 deutlich zurück gegangen. Die Prognose für 2021/22 
geht zwar - trotz zahlreicher Kündigungen zum Ende der Spielzeit 2020/21 - wieder von einer leichten 
Steigerung der Einnahmen aus. Die akuten Einnahmeeinbußen, die durch Förder- und 
Hilfsprogramme des Bundes nicht ausreichend aufgefangen werden können erfordern eine breitere und 
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nachhaltige Finanzierungsstruktur des Vereins, die wohl nur durch eine institutionelle 
Förderung der Stadt Mannheim gestärkt werden kann. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 


